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コ
ロ
ナ
禍
で
食
品
産
業
を
取
り
巻
く

状
況
は
ど
う
変
わ
り
ま
し
た
か
？

外
食
が
減
り
、家
で
食
事
す
る
機
会
が
増

え
た
影
響
が
、食
品
産
業
の
い
た
る
所

に
波
及
し
ま
し
た
。

　外
食
の
機
会
が
減
り
、食
材
を
購

入
し
て
家
で
調
理
す
る「
内
食
」や
テ

イ
ク
ア
ウ
ト
や
デ
リ
バ
リ
ー
な
ど
が
大

幅
に
増
加
し
ま
し
た
。そ
れ
に
よ
り
食

品
製
造
業
で
は
飲
食
店
向
け
業
務
用

商
品
が
売
れ
な
く
な
る
一
方
、個
人

向
け
商
品
の
売
上
げ
は
増
加
し
ま
し

た
。ま
た
、内
食
需
要
を
取
り
込
ん
だ

食
品
ス
ー
パ
ー
等
の
小
売
業
の
売
上
げ

は
好
調
で
し
た
。食
品
卸
売
業
で
も
小

売
向
け
商
品
を
手
掛
け
て
い
る
所
は

そ
れ
な
り
の
売
上
を
維
持
し
ま
し
た

が
、外
食
向
け
の
業
務
用
が
主
体
の
企

業
は
厳
し
い
状
況
に
。状
況
が
落
ち
つ

き
、食
品
産
業
が
行
動
制
限
の
必
要

が
な
い
コ
ロ
ナ
禍
前
の
状
態
に
戻
る
こ

と
を
期
待
し
た
い
と
こ
ろ
で
す
。

食
料
品
価
格
高
騰
の
要
因
は
な
ん
で

し
ょ
う
か
？

コ
ロ
ナ
禍
で
落
ち
込
ん
だ
世
界
経
済
が

回
復
し
た
こ
と
や
原
油
高
、円
安
な
ど

が
根
底
に
あ
り
ま
す
。

　よ
く
言
わ
れ
る
の
が
、ロ
シ
ア
の
ウ

ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
に
よ
り
世
界
有
数
の

小
麦
輸
出
国
で
あ
る
ウ
ク
ラ
イ
ナ
の

農
産
物
輸
出
の
急
減
で
す
。実
は
、そ

れ
以
前
か
ら
の
問
題
と
し
て
、コ
ロ
ナ

禍
で
落
ち
込
ん
だ
世
界
経
済
が
持
ち

直
し
た
こ
と
に
よ
る
需
要
の
回
復
、原

油
高
に
よ
る
物
流
や
包
装
資
材
等
の

コ
ス
ト
上
昇
、さ
ら
に
は
円
安
が
関
与

し
て
い
ま
す
。2
0
2
2
年
春
に
一
旦

食
料
品
が
値
上
が
り
し
ま
し
た
が
、ウ

ク
ラ
イ
ナ
情
勢
の
影
響
が
出
た
の
は

秋
以
降
の
値
上
げ
で
し
ょ
う
。小
麦
に

つ
い
て
は
、世
界
有
数
の
輸
出
国
で
あ

る
ウ
ク
ラ
イ
ナ
の
輸
出
減
少
に
よ
り
、

国
際
価
格
は
一
時
急
騰
し
ま
し
た
。

し
か
し
、あ
ま
り
報
道
さ
れ
て
い
ま
せ
ん

が
、小
麦
の
国
際
価
格
、そ
し
て
日
本

の
買
付
価
格
は
、2
0
2
2
年
6
月
以

降
低
下
し
て
い
ま
す
。

1977年東京大学農学部農業経済学科卒
業後、農林水産省入省。食糧庁、食品流通
局等において食品産業行政に携わる。この
間2年間パリ国立農学院留学。1997年から
同省農林水産政策研究所で食品産業に関
する研究に従事。博士（農学）を千葉大学に
て取得。2016年、中村学園大学流通科学
部教授。2017年4月、学科新設と同時に現
職。研究分野は食料経済学、フードシステム。
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Q.A.

Q.A.

為
替
レ
ー
ト
と
食
料
品
価
格
は
ど
う

関
係
し
て
い
る
の
で
す
か
？

日
本
は
多
く
の
食
料
品
や
飼
料
な
ど

を
輸
入
に
頼
っ
て
い
る
の
で
、大
幅

な
円
安
は
食
料
品
価
格
の
値
上
げ
に

直
結
し
ま
す
。

　
　景
気
回
復
に
よ
り
ア
メ
リ
カ
が
金
利

を
上
げ
て
ド
ル
の
需
要
が
高
ま
っ
た
の
に

対
し
、日
銀
は
金
利
を
当
面
上
げ
な
い

方
針
な
の
で
円
の
需
要
は
減
少
。こ
の

金
利
の
格
差
が
大
幅
な
円
安
を
も
た
ら

し
て
い
ま
す
。日
本
は
小
麦
や
大
豆
、肉

類
な
ど
の
食
料
品
や
飼
料
の
多
く
を
輸

入
に
頼
っ
て
い
る
た
め
、円
安
は
食
料
品

価
格
の
上
昇
に
直
結
し
や
す
い
の
で
す
。

日
本
も
昔
は
食
料
自
給
率
が
高
か
っ
た

の
で
す
が
、経
済
の
成
長
に
伴
い
豊
か
な

食
生
活
を
多
彩
な
食
品
の
輸
入
で
実

現
し
て
き
ま
し
た
。今
回
の
値
上
げ
を

食
生
活
を
見
直
す
一
つ
の
機
会
に
し
て

い
た
だ
け
れ
ば
と
思
い
ま
す
。

最
近
問
題
に
な
っ
て
い
る
と
い
う「
買

い
物
弱
者
」と
は
？

高
齢
者
を
中
心
に
日
常
的
に
食
料
品

な
ど
の
買
い
物
に
不
便
を
感
じ
て
い

る
方
で
健
康
面
も
心
配
さ
れ
ま
す
。

　買
い
物
弱
者
と
は
、高
齢
化
が
進
む

中
、個
人
商
店
の
廃
業
や
近
く
に
ス
ー
パ
ー

が
な
い
と
い
っ
た
理
由
で
、食
料
品
な
ど

の
購
入
に
苦
労
し
て
い
る
方
々
の
こ
と
。

65
歳
以
上
で
車
が
使
え
ず
最
寄
り
の
店

ま
で
5
0
0
m
以
上
の
ケ
ー
ス
が
多
く
、

全
国
で
8
0
0
万
人
を
超
え
る
と
推
計

さ
れ
て
い
ま
す
。過
疎
地
域
だ
け
で
な
く

自
動
車
利
用
が
少
な
く
互
助
関
係
が
希

薄
な
都
市
部
に
も
存
在
す
る
の
で
す
。

買
い
物
に
困
る
だ
け
で
な
く
、偏
っ
た
食

事
に
よ
っ
て
健
康
寿
命
に
支
障
を
き
た

す
可
能
性
が
懸
念
さ
れ
ま
す
。対
策
と

し
て
移
動
ス
ー
パ
ー
や
コ
ミ
ュニ
テ
ィ
バ
ス

な
ど
が
導
入
さ
れ
て
い
る
事
例
が
あ
り
、

さ
ら
な
る
推
進
が
望
ま
れ
ま
す
。

Q.A.

Q.A.

「食と経済」テーマ

今回
教えてくれたのは

本学の取り組みはこちら▶
Nakamura×SDGs

食も社会も世界も。

That makes sense!
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資格取得をめざす学生を支える

ナカムラのサポート紹介
どうして、ナカムラに1年生に聞きました。

新入生アンケートから、ナカムラには、資格取得を目指す
意欲的な学生が多いことがわかります。
ナカムラはそんな学生を強力にバックアップ。
資格取得のためのいろいろなサポートを紹介します！

「新入生アンケート」2022年4月実施より

いろいろな資格を
取得できる大学
九州私立大

第4位
（受験生編）

「大学探しランキングブック2022」
（大学通信）

管理栄養士を
目指したいと
思ったから。

専門的な資格が
とりたいから。

保育士
資格が

取れる
から。

資格取得な
どを通して

将来の選
択の幅を

広げたいか
ら。

管理栄養士
国家試験の合格率が
とても高かったから。

教育について
詳しく学び、
小学校教諭に
なりたいから。

中高の家庭科の

教員免許状が

取得できるから。

幼稚園教諭免許を

取得したいから。

●栄養科学部  栄養科学科
　栄養士免許、管理栄養士国家試験受験資格、栄養教諭一種免許、高等学校教諭一種免許
 （家庭）、中学校教諭一種免許（家庭）、食品衛生管理者資格（任用資格）、食品衛生監視
　員資格（任用資格）

●栄養科学部  フード・マネジメント学科
　食品衛生監視員資格（任用資格）、食品衛生管理者資格（任用資格）、HACCP管理者資
　格、食品表示診断士、TOEIC、調理師、フードスペシャリスト資格認定試験受験資格、
　専門フードスペシャリスト資格認定試験受験資格、食品微生物検査技士
●短期大学部　食物栄養学科
　栄養士免許、フードスペシャリスト資格認定試験受験資格、専門フードスペシャリスト資格認定
　試験受験資格

●教育学部　児童幼児教育学科
　小学校教諭一種免許、特別支援学校教諭一種免許（知的・肢体・病弱）、幼稚園教諭一種免許、
　保育士資格（国家資格）
　※特別支援学校教諭一種免許（知的・肢体・病弱）は、小学校教諭一種免許と合わせて取得する必要があります。 
　※小学校教諭一種免許と保育士資格は、在学中に同時取得はできません。

●短期大学部　幼児保育学科　
　幼稚園教諭二種免許、保育士資格（国家資格）

●流通科学部　流通科学科
　日商PC検定、TOEIC、日商簿記検定、リテールマーケティング（販売士）検定、社会調査士、
　国内旅行業務取扱管理者、税理士、中小企業診断士、Webデザイナー、ITパスポート試験、秘書
　技能検定

●短期大学部　キャリア開発学科
　日商PC検定（文書作成・データ活用）、秘書技能検定、日商簿記検定、実用英語技能検定、
　TOEIC、色彩検定、ビジネス文書検定、サービス接遇検定

取得できる（取得をめざせる）免許・資格

02 ● CELERY
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　国内旅行業務取扱管理者、税理士、中小企業診断士、Webデザイナー、ITパスポート試験、秘書
　技能検定

●短期大学部　キャリア開発学科
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取得できる（取得をめざせる）免許・資格
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Wスクールで調理師免許の取得も！
大学からの送迎バスがあり、通学も便利！

中村調理製菓専門学校とのWスクールで、調理技術の修得が可能です。

流通科学部　流通科学科

経営・商学の
実践力を身につける！

　専門性を高め、さまざまな資格取得が可能です。「文書作成基
礎」や「データ活用基礎」の履修により、卒業するまでに全員が日
商PC検定3級を取得します。また、語学系の科目では、TOEIC、会
計系の科目では日商簿記検定資格取得を推奨し、多くの学生が合
格しています。そのほか社会調査協会が認定する標準カリキュラム
に対応した科目を履修して、社会調査士の資格取得も可能となって
います。学内で受験できる資格も多く、多種多様な資格取得に対応
した科目を展開しています。

ナカムラの指導はここが違う！

学科のサポート紹介

管理栄養士になりたい
栄養科学部  栄養科学科

第36回（2021年度）管理栄養士国家試験 合格状況

管理栄養士
国家試験合格者数

全国第2位
西日本第1位

218名 合格
（受験者数 224名）

合格率
97.3％

2023年度 小学校教員
採用試験合格実績

現役合格者数
実数135名
（受験者数 143名）

現役合格率
94.4％

（前年度85.1%）

栄養士になって色 な々道へチャレンジ！
短期大学部　食物栄養学科

栄養科学部  フード・マネジメント学科

食ビジネスのプロを目指す

教育学部　児童幼児教育学科

先生になりたい！をかなえる

2021年度食品関連資格取得 合格状況

HACCP
管理者資格 
84名認定

食品表示診断士 

初級36名
中級34名
合格

フード
スペシャリスト資格
101名

専門フード
スペシャリスト資格
2名

　1年次から「国家試験対策長期計画」を展開しています。国家試験の出題分野
は、1年次から3年次を超える頃までに履修した授業でほぼカバー。4年次では応用
力問題を含め、これまでに学んだ科目を総合的に理解、修得し、国家試験に備える
カリキュラムとなっています。４年次にはゼミ担当教員がきめ細やかなサポートを行う
ので安心です。栄養教諭、家庭科教諭の公務員試験前には個別指導も実施して
います。

ナカムラの指導はここが違う！

短期大学部　幼児保育学科

保育現場で活躍できる人に

　毎年、ほぼ全員の学科生が幼稚園教諭二種免許と保育士資格を取得。2年間の在学中に
合計54日間の学外実習の経験を積み、保育の実践力を身に付けます。各実習に事前指導の
時間があり、実習に対する心構えのほか、内諾の取り方など手続き上のマナーも徹底して指導して
います。実習後は活動内容を振り返り、発表して学生同士で共有することで学びを深めています。
　就職後、即戦力となれるようピアノ、声楽、体育、造形など実技科目も丁寧に指導します。12年
連続就職率100％(2022年4月現在)の高い就職率からも、保育現場から厚い信頼が寄せられてる
ことがわかります。

ナカムラの指導はここが違う！

　学校教育と保育の専門性向上に対応した２つの系を設定し、いずれリーダーとして活躍して
いく上で期待されるマインドとスキルを獲得できるような最新の学びを提供しています。保育者
（幼稚園教諭・保育士・保育教諭）を目指す学生には、確かな実践力獲得のための大学と保育
現場の協働による実習指導体制を整え、保育専門職に向けた歩みを丁寧にサポートしていま
す。教員（小学校・特別支援学校教諭）を目指す学生には、教育実習をコアとして、１年次から
計画的に教員採用試験対策を行い、4年次に進級前の春季から個別指導や集中講座を開講
し教育観を練り上げています。さらに2次試験前にも個人面接、実技、模擬授業などを実施しサ
ポートしています。

ナカムラの指導はここが違う！

卒業後も指導あり！
　実習を通して200を超えるレシピを作り調理技術を磨きます。また先輩
栄養士の講義を聞いて学ぶ機会も。栄養士免許取得後は就職、または中
村学園大学ほか、多様な大学への編入学の道もあります。卒業後も管理
栄養士を目指す人のための国家試験受験準備講習会を開いており、今後は
卒業生対象のリカレント講座を実施予定です。

「大学ランキング2023」
（朝日新聞出版）

「大学探しランキングブック2022」
（大学通信）

小学校教員採用数

九州私大第1位
全国第17位

保育士就職者数
（2021年）

九州第1位
全国第15位

幼稚園就職者数
（2021年）

九州第1位
全国第6位

　キャリアサポート講座で「秘書検定」を受講しました。この検定は選択問題な
ので「正しくない選択肢のどこが間違っているのか」などを詳しく学べて効果的
でした。ビジネス文書検定に関しては、「ビジネス実務文書」の科目を履修し、
知識やスキルを修得しながら試験勉強に取り組むことができて良かったです。

キャリア開発学科2年　堤 玲菜 さん （福岡西陵高等学校出身）

秘書検定で優秀賞、ビジネス文書検定で
日本秘書クラブ会長賞受賞

簿記検定、秘書検定、日商PC検定等、外部講師による無料の講座で
す。直前対策として2週間～1か月かけて丁寧に指導します。上級受験
を目指す学生には、e-learningも実施するなど、ビジネススキルを身に
つけたい学生を徹底的にサポートしています。

キャリア
サポート
講座

　1年次の必修科目「幼児保育基礎セミナー」
では、共に学ぶ仲間としての一体感がある環境
づくりをして授業を展開しています。学生同士の
交流の場として、運動会なども開催しています。
　また、保育のプロとしての意識を高めるため、
幼稚園や保育所などに就職した先輩の話を聞く場
も設けています。

幼児保育
基礎
セミナー

短期大学部　キャリア開発学科

実社会で通用する
ビジネススキルと教養を

 カリキュラムに「食品表示の実務」「フードスペシャリスト論」「TOEICⅠA・ⅠB・Ⅱ
A・ⅡB」など、資格取得に直結する授業があるのが特色です。正課外で、フードス
ペシャリスト試験対策講座も実施し一人ひとりに丁寧な指導を行います。
HACCPについては、資格取得に必要なHACCPワークショップを学内で開催し
ています。

ナカムラの指導はここが違う！

　食品衛生監視員の試験で必須の国家専門職・地方上級職の専門試験の
試験科目が、本学科の受講科目と重なる部分がありとても役立ちました。特に
食品衛生学と微生物学は本番のテストでも授業で習ったことのあるものが出て
きたように思います。 日々の講義を大切にして本当に良かったと思いました。
（大塚さんのコメントはP.5にも掲載しています。）

フード・マネジメン学科4年　大塚 毬由 さん （東筑高等学校出身）

食品衛生監視員（公務員）合格

　4年制大学卒業後、栄養士の免許を取るため、ナカムラの食物栄養学科へ
入学。食物栄養学科は調理実習がとても多く、調理の基本から様々なライフス
テージに適した食事や栄養食事療法まで、幅広く実践的に学べるのが強みだ
と思います。また実習はチームワークが大事なので、コミュニケーション力や協
調性が養われるのも良い点です。食の面から人の健康を支え会社に貢献でき
る栄養士になることが目標です。

食物栄養学科2年　高山 涼香 さん （筑紫女学園高等学校出身）

森永乳業九州株式会社内定

　簿記２級取得のための勉強を通してより数字に強くなり、企業の財務諸表を見たと
きに入ってくる情報量が簿記3級の時と比べて格段にアップ。その企業の状況がある
程度分かるようになりました。企業の財務状況を見てお金の観点から経営へのアドバ
イスをする税理士の仕事に魅力を感じ、税理士の資格取得に向け頑張っています。

流通科学科4年　山口 大輔 さん （山門高等学校出身）

簿記２級取得、いまは税理士を目指して勉強中

　会計を学ぶことでビジネスの基本的な考え方が身につくと思い、大学1年の春休み
から簿記2級取得を目指しました。毎日、試験勉強を継続することを心がけ１年間で合
格できたことが大きな自信になり、他の勉強も積極的に取り組むようになりました。ま
た、保険や税金に関する分野にも興味があり、次は FP（ファイナンシャルプランナー）
2級の取得が目標です。（出張さんのコメントはP.5にも掲載しています。）

流通科学科4年　出張 滉明 さん （九州産業大学付属九州産業高等学校出身）

簿記２級取得、さらにFP２級も

　キャリア開発学科のカリキュラムでは、簿記検定、TOEIC、日商PC検
定（文書作成・データ活用）に直結する科目があり、サービス接遇検定を
目指すゼミもあります。キャリア開発学科の学生を対象に「キャリアサ
ポート講座」を開講。毎年多くの学生が3種類以上の資格を取得していま
す。ビジネスの基礎的な能力と、マナーを身につけ、学生は希望する業
界、職種への就職。毎年高い就職率を誇ります。

ナカムラの指導はここが違う！
ナカムラの指導はここが違う！
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Wスクールで調理師免許の取得も！
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学科のサポート紹介

管理栄養士になりたい
栄養科学部  栄養科学科

第36回（2021年度）管理栄養士国家試験 合格状況

管理栄養士
国家試験合格者数

全国第2位
西日本第1位

218名 合格
（受験者数 224名）

合格率
97.3％

2023年度 小学校教員
採用試験合格実績

現役合格者数
実数135名
（受験者数 143名）

現役合格率
94.4％

（前年度85.1%）

栄養士になって色 な々道へチャレンジ！
短期大学部　食物栄養学科

栄養科学部  フード・マネジメント学科

食ビジネスのプロを目指す

教育学部　児童幼児教育学科

先生になりたい！をかなえる

2021年度食品関連資格取得 合格状況

HACCP
管理者資格 
84名認定

食品表示診断士 

初級36名
中級34名
合格

フード
スペシャリスト資格
101名

専門フード
スペシャリスト資格
2名

　1年次から「国家試験対策長期計画」を展開しています。国家試験の出題分野
は、1年次から3年次を超える頃までに履修した授業でほぼカバー。4年次では応用
力問題を含め、これまでに学んだ科目を総合的に理解、修得し、国家試験に備える
カリキュラムとなっています。４年次にはゼミ担当教員がきめ細やかなサポートを行う
ので安心です。栄養教諭、家庭科教諭の公務員試験前には個別指導も実施して
います。

ナカムラの指導はここが違う！

短期大学部　幼児保育学科

保育現場で活躍できる人に

　毎年、ほぼ全員の学科生が幼稚園教諭二種免許と保育士資格を取得。2年間の在学中に
合計54日間の学外実習の経験を積み、保育の実践力を身に付けます。各実習に事前指導の
時間があり、実習に対する心構えのほか、内諾の取り方など手続き上のマナーも徹底して指導して
います。実習後は活動内容を振り返り、発表して学生同士で共有することで学びを深めています。
　就職後、即戦力となれるようピアノ、声楽、体育、造形など実技科目も丁寧に指導します。12年
連続就職率100％(2022年4月現在)の高い就職率からも、保育現場から厚い信頼が寄せられてる
ことがわかります。

ナカムラの指導はここが違う！

　学校教育と保育の専門性向上に対応した２つの系を設定し、いずれリーダーとして活躍して
いく上で期待されるマインドとスキルを獲得できるような最新の学びを提供しています。保育者
（幼稚園教諭・保育士・保育教諭）を目指す学生には、確かな実践力獲得のための大学と保育
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し教育観を練り上げています。さらに2次試験前にも個人面接、実技、模擬授業などを実施しサ
ポートしています。

ナカムラの指導はここが違う！

卒業後も指導あり！
　実習を通して200を超えるレシピを作り調理技術を磨きます。また先輩
栄養士の講義を聞いて学ぶ機会も。栄養士免許取得後は就職、または中
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す。直前対策として2週間～1か月かけて丁寧に指導します。上級受験
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ています。

ナカムラの指導はここが違う！

　食品衛生監視員の試験で必須の国家専門職・地方上級職の専門試験の
試験科目が、本学科の受講科目と重なる部分がありとても役立ちました。特に
食品衛生学と微生物学は本番のテストでも授業で習ったことのあるものが出て
きたように思います。 日々の講義を大切にして本当に良かったと思いました。
（大塚さんのコメントはP.5にも掲載しています。）

フード・マネジメン学科4年　大塚 毬由 さん （東筑高等学校出身）

食品衛生監視員（公務員）合格

　4年制大学卒業後、栄養士の免許を取るため、ナカムラの食物栄養学科へ
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調性が養われるのも良い点です。食の面から人の健康を支え会社に貢献でき
る栄養士になることが目標です。

食物栄養学科2年　高山 涼香 さん （筑紫女学園高等学校出身）
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　簿記２級取得のための勉強を通してより数字に強くなり、企業の財務諸表を見たと
きに入ってくる情報量が簿記3級の時と比べて格段にアップ。その企業の状況がある
程度分かるようになりました。企業の財務状況を見てお金の観点から経営へのアドバ
イスをする税理士の仕事に魅力を感じ、税理士の資格取得に向け頑張っています。

流通科学科4年　山口 大輔 さん （山門高等学校出身）

簿記２級取得、いまは税理士を目指して勉強中

　会計を学ぶことでビジネスの基本的な考え方が身につくと思い、大学1年の春休み
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格できたことが大きな自信になり、他の勉強も積極的に取り組むようになりました。ま
た、保険や税金に関する分野にも興味があり、次は FP（ファイナンシャルプランナー）
2級の取得が目標です。（出張さんのコメントはP.5にも掲載しています。）

流通科学科4年　出張 滉明 さん （九州産業大学付属九州産業高等学校出身）

簿記２級取得、さらにFP２級も

　キャリア開発学科のカリキュラムでは、簿記検定、TOEIC、日商PC検
定（文書作成・データ活用）に直結する科目があり、サービス接遇検定を
目指すゼミもあります。キャリア開発学科の学生を対象に「キャリアサ
ポート講座」を開講。毎年多くの学生が3種類以上の資格を取得していま
す。ビジネスの基礎的な能力と、マナーを身につけ、学生は希望する業
界、職種への就職。毎年高い就職率を誇ります。
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就職支援講座案内
　宅地建物取引士試験対策講座や公務員試験対策講座など、就職支援講座を学内で開講し、低
価格の受講料で資格取得をサポートしています。在学生はUNIPA（学内ポータルサイト）の就職関連
マニュアルよりパンフレットを閲覧できます。受講申し込みの時期や手続きについては、パンフレットを
確認してください。
　また、個別の講座案内はUNIPA（学内ポータルサイト）の掲示で随時お知らせいたします。

　私は大学３年生の6月から公務員講座を受講し始めました。公務員を目指すと決めてはいたものの、受験科目や対策方法など何もわからず不安で
したが、先生方が一から丁寧に説明してくださいました。私の場合は、実際に食品衛生監視員として働く先輩と面談する機会をWebで設けていただ
き、勉強方法や実際に働いてみての思いなどお聞きすることができてとても参考になりました。
　また、この講座では勉強していてわからないことがあったら、メールで質問すれば丁寧に解説をしてもらえますし、悩みなどがあれば面談もしていた
だけるのも魅力です。私はこれらのツールを活用して不安なく試験に臨むことができました。講座を受講して本当に良かったと思っています。

就職支援講座のここがイイ！受講者
の声

公務員試験対策講座 SPI3対策講座 時事・一般常識問題対策講座

医療事務（医科2級）講座 色彩検定(カラーコーディネーター)2級対策講座 リテールマーケティング(販売士)検定2級対策講座

国内旅行業務取扱管理者試験対策講座 3級ファイナンシャル・プランニング技能検定講座 宅地建物取引士試験対策講座

通関士試験対策講座 ITパスポート試験対策講座 秘書検定2級講座

留学前英会話講座

就職に役立つ各種資格取得の支援講座

　資格取得や就職活動の支援に力を入れていると聞いてナカムラへ。実際に4年間を過ごし、
学生の資格取得に対する意識が高いのは、大学の資格取得に向けたサポートや環境によるもの
が大きいと実感しました。
　簿記と聞くと経理の仕事をイメージされる人も多いと思います。しかし、簿記の勉強をすること
で会計の流れや財務諸表の見方が身につき、経営分析といった会計の知識を応用した分野をよ
り深く学ぶことができます。大学での4年間は、人生の中でも時間を最も有意義に使える期間で
す。資格取得はもちろん、挑戦してみたいことや学びたいことに積極的に取り組んでください。

流通科学科4年　出張 滉明さん（九州産業大学付属九州産業高等学校出身）

簿記２級合格 身をもって感じたサポートの手厚さ。

　学内で受講できて便利ということと、少人数なので講師の方にわからないところをすぐに質問でき理解が進んだことが特に良かったです。また、
学習する内容は幅広いのですが、資格試験に出やすい部分や練習問題の解説が丁寧で、独学やWeb講座より効率よく学習を進めることができた
と思います。 
　講師の方が「合格のためには実際の問題を解いて理解を深めるアウトプットが大切だ」とおっしゃっていたので、配布された過去問や分野別の問
題集をたくさん解くことに励みました。資格取得の勉強を通して、いろんな目標に対して計画を立てて取り組むようになった点も成果です。今後は、
食品表示検定やフード・スペシャリストなどの資格取得に向けて勉強を頑張ります。

　去年は独学で勉強をしていましたが、限界を感じたため今年の４月から支援講座を受講しました。同講座の学習スケジュールに沿って、勉強時間
を確保でき、また経験豊富な講師の方に独学では手の届かない部分まで教えていただけるのが大きなメリットだと思います。
　資格取得の勉強は隙間時間を活用して頑張りました。それが学業全般の習慣になり以前よりも勉強量が増えました。流通科学部では、FPや簿記
など金融関係の授業があるので、 FP2級や簿記２級などの資格の取得も目指したいです。

後輩に伝えたい！

フード・マネジメント学科4年　大塚 毬由さん（東筑高等学校出身）
食品衛生監視員合格 メンタル面のサポートもありがたかった。

フード・マネジメント学科3年　神谷 涼子さん（那覇国際高等学校出身）
ITパスポート合格 クラスが少人数なので質問しやすい。

流通科学科2年　中川 翔太郎さん（福翔高等学校出身）
宅地建物取引士合格 自分では手の届かない部分を学べる。

就職支援講座案内

※令和5年度開講講座については、変更の可能性があります。

※簿記に関する講座は就職支援講座にはありません。

学科のサポート
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確かな調理技術の修得は
栄養士に欠かせない
　料理をするのが好きで、中学生の頃か
ら将来は保育園や学校で給食をつくる仕
事がしたいと考えていました。高校の先生
から「その道に行くなら栄養士になるのが
いい」とアドバイスしていただき、就職率
が高く、管理栄養士を目指したくなったら
編入学制度を利用できるナカムラに進学
しました。
　ナカムラでは特に食事づくりの技術を
基礎から徹底的に指導してもらったことが
有意義だったと実感しています。栄養士と
して働くとき、どこの現場でもまず求められ
るのは確かな調理技術だからです。ナカ
ムラの先生方からは、学生をちゃんと育て
必ず就職させるという意気込みが伝わって
きていつも心強く感じていました。

みんなと話し合いながら
より働きやすい調理室に
　調理室の責任者として、スタッフの仕
事の振り分けや指導を担いながら、給食
の献立づくりや調理などに取り組んでいま
す。大切にしているのはチームワークの良
さ。どうしたらさらにみんなが働きやすくな
るかなど日々話し合っています。新任の方
が入られるときも、これまでの経験を活か
してより良い指導をしていきたいと思って
います。
　結婚して子どもが2人います。家庭生
活とバランスを取りながら、栄養士を続け
てきて気づいたことがたくさんあります。特
に、何事も継続は大事だと後輩に伝えた
いです。子どもたちが「美味しい」と笑
顔で言ってくれるたびにやりがいを感じて
います。大好きなこの仕事をずっと続けて
いきたいです。

えんぜる保育園で
栄養士の職に就き10年目。
調理室のスタッフを束ねる
責任者となった大久保 華織さんに、
ナカムラで身に付いたことや
仕事への思いなどを伺いました。

OB・OG
interview

vol.22

短期大学部食物栄養学科
平成25（2013）年３月卒業

大久保 華織さん
社会福祉法人 那の津会 えんぜる保育園

卒
業
生
イ
ン
タ
ビュ
ー

　 「調理研修に参加すると講師
としてナカムラの先生が来られ
ているのでうれしいです」と大
久保さん。
　 園児の前で料理の説明を行う
など、いろんな食育活動にも取り
組んでいるそうです。
　 えんぜる保育園では、 “食を営
む力の基礎を培う食育”を目標に、
子どもたちの笑顔かがやく給食づ
くりに取り組んでいます。
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経
営
学
の
中
で
ど
の
よ
う
な
研
究
を

さ
れ
て
い
る
の
で
す
か
。

　
オ
ペ
レ
ー
シ
ョ
ン
ズ・リ
サ
ー
チ（
以
下
O
R
）と
い
う

分
野
の
研
究
を
中
心
に
行
な
っ
て
い
ま
す
。O
R
は

経
営
科
学
と
ほ
ぼ
同
じ
内
容
で
、さ
ま
ざ
ま
な
計
画

に
お
い
て
数
理
的
な
計
算
に
よ
っ
て
有
効
な
提
案
を

す
る
科
学
的
な
問
題
解
決
法
で
す
。

　
例
え
ば
会
社
の
売
上
げ
を
伸
ば
す
と
い
う
目
的

が
あ
る
と
す
る
と
、経
営
者
の
経
験
に
頼
る
の
で
は

な
く
、こ
れ
ま
で
の
い
ろ
ん
な
項
目
の
予
算
や
配
置

し
た
人
員
な
ど
必
要
な
デ
ー
タ
を
集
め
、エ
ク
セ
ル
や

プ
ロ
グ
ラ
ム
を
活
用
し
て
分
析
を
行
い
効
率
的
で
適

切
な
方
法
を
示
し
ま
す
。　

　
私
が
軸
に
据
え
て
い
る
の
は
、包
絡
分
析
法（
数

理
的
に
効
率
性
を
分
析
す
る
方
法
の
一
つ
）を
用
い

た
都
道
府
県
や
市
町
村
の
活
性
化
に
つ
な
が
る
研

究
で
す
。一
例
を
挙
げ
る
と
、関
西
地
域
の
道
州
制

導
入
に
関
し
て
、府
県
が
合
併
す
る
こ
と
に
よ
り
増

加
す
る
産
業
生
産
額
を
明
ら
か
に
し
、合
併
府
県
の

組
合
せ
パ
タ
ー
ン
の
中
で
相
対
的
に
有
効
性
を
評
価

し
ま
し
た
。そ
の
際
は
制
約
式
な
ど
を
計
算
す
る
た

め
の
プ
ロ
グ
ラ
ム
制
作
が
難
航
し
、３
ヶ
月
間
も
試
行

錯
誤
し
て
つ
い
に
ク
リ
ア
。こ
う
い
う
と
き
に
得
ら
れ

る
大
き
な
達
成
感
が
や
り
が
い
に
な
っ
て
い
ま
す
。

　
そ
の
他
に
は
、地
域
の
社
会
福
祉
を
持
続
的
に
支

え
る
こ
と
を
目
指
し
た
都
道
府
県
の
生
産
性
の
効

率
性
評
価
や
銀
行
の
経
営
プ
ロ
セ
ス
の
モ
デ
ル
化
に

よ
る
利
益
効
率
・
非
効
率
の
推
計
に
も
取
り
組
ん
で

き
ま
し
た
。

学
生
へ
の
指
導
に
関
す
る
研
究
に

つ
い
て
教
え
て
く
だ
さ
い
。

　
高
校
教
諭
時
代
に
情
報
教
育
に
携
わ
っ
て
い
た
経

験
が
ベ
ー
ス
に
あ
り
、デ
ー
タ
サ
イ
エ
ン
ス
教
育
も
私
の

大
事
な
テ
ー
マ
と
な
っ
て
い
ま
す
。現
在
、小
・
中
・
高

等
学
校
で
統
計
を
学
び
ま
す
が
、世
に
出
て
い
る
さ
ま

ざ
ま
な
統
計
デ
ー
タ
が
正
し
い
か
ど
う
か
を
見
極
め

る
客
観
的
な
力
が
も
っ
と
必
要
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。

　
統
計
デ
ー
タ
に
対
す
る
正
し
い
判
断
力
は
消
費
者

と
し
て
も
職
業
人
と
し
て
も
必
ず
役
に
立
つ
の
で
誰

も
が
身
に
つ
け
て
ほ
し
い
。そ
ん
な
思
い
で
高
校
の
商

業
教
育
と
大
学
の
経
営
学
教
育
に
お
け
る
デ
ー
タ
サ

イ
エ
ン
ス
の
よ
り
効
果
的
な
指
導
方
法
を
研
究
し
て

い
ま
す
。そ
れ
は
O
R
や
問
題
発
見
学
習
に
も
結
び

付
く
も
の
で
す
。　

　
大
切
に
し
て
い
る
の
は
、ま
ず
、統
計
は
面
白
い
と

興
味
を
抱
い
て
も
ら
う
こ
と
。例
え
ば
、紙
オ
ム
ツ
と

ビ
ー
ル
が
一
緒
に
購
入
さ
れ
る
確
率
が
高
い
と
い
う

デ
ー
タ
は
、意
外
性
が
あ
っ
て
面
白
い
と
感
じ
ま
せ
ん

か
。こ
の
よ
う
な
顧
客
の
購
入
経
路
や
パ
タ
ー
ン
を
分

析
す
る「
ア
ソ
シ
エ
ー
シ
ョ
ン
分
析
」の
授
業
は
、高
校

生
も
大
学
生
も
興
味
を
持
っ
て
統
計
を
学
べ
る
と

手
応
え
を
感
じ
て
い
ま
す
。今
後
も
研
究
を
深
め
そ

の
成
果
を
高
校
の
教
員
の
方
々
な
ど
に
発
信
し
た
い

と
思
っ
て
い
ま
す
。

今
後
の
活
動
に
つ
い
て
お
聞
か
せ

く
だ
さ
い
。

　
学
内
で
は
、新
た
に
、企
業
に
蓄
積
さ
れ
た
大
量

の
デ
ー
タ
を
集
め
て
分
析
し
経
営
に
役
立
て
る
た
め

の
ツ
ー
ル「
B
I
ツ
ー
ル
」の
教
育
も
推
進
し
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。ゼ
ミ
内
に
模
擬
会
社
を
作
り
、模
擬

の
商
品
取
引
を
試
み
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。そ
の

際
、ベ
ー
ス
と
な
る
の
は
、流
通
科
学
部
の
専
門
科
目

の
学
び
で
す
。仕
入
れ
か
ら
販
売
、在
庫
管
理
、財
務

管
理
が
基
本
に
な
り
ま
す
。

　
そ
こ
に
、B
I
ツ
ー
ル
の
仕
組
み
を
活
用
し
、デ
ー

タ
ポ
ー
タ
ル
で
模
擬
会
社
の
経
営
状
況
を
分
析
し
、

表
や
グ
ラ
フ
で
可
視
化
し
ま
す
。こ
の
よ
う
な
経
営

指
針
に
関
わ
る
情
報
を
管
理
し
、会
社
の
利
益
と

い
っ
た
評
価
項
目
に
よ
っ
て
、こ
の
模
擬
経
営
活
動
を

評
価
す
る
こ
と
を
目
指
し
ま
す
。

　
ゼ
ミ
で
は
、こ
う
し
た
体
験
を
積
ん
だ
う
え
で
、福

岡
市
東
区
に
あ
る
菓
子
総
合
卸
売
業
の
企
業
と
連

携
し
て
よ
り
実
践
的
に
学
ぶ
計
画
を
進
め
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

1.ゼミでは企業や自治体のマネジメントや戦略
などを多角的に研究。まず、入手可能で重要度
の高いデータを選んで分析準備を行います。
2.ゼミの卒業研究発表会の様子。「漫画の売
上げとtwitterでのツイート数の関係」「糸島で
のエギング（イカの釣り法の一種）について」な
どユニークな研究が多いそうです。
3.ゼミ生と気さくに語らう橋本先生。ゼミ生（4年
生）によると、温厚で面倒見がいいということで、
学生に慕われている様子が伺えます。ゼミを指
導するうえで心がけていることは「学生が主体」
とのことです。学生たちはそれぞれの興味関心
にあわせた研究を行う機会に恵まれています。

ナ
カ
ム
ラ
の

知
の
源

流
通
科
学
部

流
通
科
学
科

橋
本 

敦
夫 

准
教
授

都
道
府
県
の
地
域
活
性
化
に
向
け
た
研
究
と

デ
ー
タ
サ
イ
エン
ス
教
育
に
繋
が
る

研
究
を
、さ
ら
に
こ
れ
か
ら
も

キ
ー
ワ
ー
ド
は
「
オ
ペ
レ
ー
シ
ョ
ン
ズ
・
リ
サ
ー
チ
」、

そ
し
て
「
デ
ー
タ
サ
イ
エ
ン
ス
教
育
」。

二
つ
の
領
域
を
横
断
し
て
研
究
を
進
め
る
橋
本 

敦
夫
准
教
授
に
、

取
り
組
ん
で
い
る
内
容
や
今
後
の
プ
ラ
ン
な
ど
を
伺
い
ま
し
た
。

北九州市立北九州大学商学部経営学科卒業後、高校教諭（商業・情報）として29年間勤務。
勤務しながら夜間通学で、2006年中村学園大学大学院 流通科学研究科修了、修士
（流通科学）。2015年福岡大学大学院 商学研究科博士課程（後期）修了、博士（商学）。
長崎総合科学大学総合情報学部総合情報学科 准教授を務めた後、2019年4月より現職。
研究分野は経営学。本学の授業では、「経営科学」「意思決定論」「経営情報ｼｽﾃﾑ論」等担当。

Profile

Nakamura  Source of  knowledge
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経
営
学
の
中
で
ど
の
よ
う
な
研
究
を

さ
れ
て
い
る
の
で
す
か
。

　
オ
ペ
レ
ー
シ
ョ
ン
ズ・リ
サ
ー
チ（
以
下
O
R
）と
い
う

分
野
の
研
究
を
中
心
に
行
な
っ
て
い
ま
す
。O
R
は

経
営
科
学
と
ほ
ぼ
同
じ
内
容
で
、さ
ま
ざ
ま
な
計
画

に
お
い
て
数
理
的
な
計
算
に
よ
っ
て
有
効
な
提
案
を

す
る
科
学
的
な
問
題
解
決
法
で
す
。

　
例
え
ば
会
社
の
売
上
げ
を
伸
ば
す
と
い
う
目
的

が
あ
る
と
す
る
と
、経
営
者
の
経
験
に
頼
る
の
で
は

な
く
、こ
れ
ま
で
の
い
ろ
ん
な
項
目
の
予
算
や
配
置

し
た
人
員
な
ど
必
要
な
デ
ー
タ
を
集
め
、エ
ク
セ
ル
や

プ
ロ
グ
ラ
ム
を
活
用
し
て
分
析
を
行
い
効
率
的
で
適

切
な
方
法
を
示
し
ま
す
。　

　
私
が
軸
に
据
え
て
い
る
の
は
、包
絡
分
析
法（
数

理
的
に
効
率
性
を
分
析
す
る
方
法
の
一
つ
）を
用
い

た
都
道
府
県
や
市
町
村
の
活
性
化
に
つ
な
が
る
研

究
で
す
。一
例
を
挙
げ
る
と
、関
西
地
域
の
道
州
制

導
入
に
関
し
て
、府
県
が
合
併
す
る
こ
と
に
よ
り
増

加
す
る
産
業
生
産
額
を
明
ら
か
に
し
、合
併
府
県
の

組
合
せ
パ
タ
ー
ン
の
中
で
相
対
的
に
有
効
性
を
評
価

し
ま
し
た
。そ
の
際
は
制
約
式
な
ど
を
計
算
す
る
た

め
の
プ
ロ
グ
ラ
ム
制
作
が
難
航
し
、３
ヶ
月
間
も
試
行

錯
誤
し
て
つ
い
に
ク
リ
ア
。こ
う
い
う
と
き
に
得
ら
れ

る
大
き
な
達
成
感
が
や
り
が
い
に
な
っ
て
い
ま
す
。

　
そ
の
他
に
は
、地
域
の
社
会
福
祉
を
持
続
的
に
支

え
る
こ
と
を
目
指
し
た
都
道
府
県
の
生
産
性
の
効

率
性
評
価
や
銀
行
の
経
営
プ
ロ
セ
ス
の
モ
デ
ル
化
に

よ
る
利
益
効
率
・
非
効
率
の
推
計
に
も
取
り
組
ん
で

き
ま
し
た
。

学
生
へ
の
指
導
に
関
す
る
研
究
に

つ
い
て
教
え
て
く
だ
さ
い
。

　
高
校
教
諭
時
代
に
情
報
教
育
に
携
わ
っ
て
い
た
経

験
が
ベ
ー
ス
に
あ
り
、デ
ー
タ
サ
イ
エ
ン
ス
教
育
も
私
の

大
事
な
テ
ー
マ
と
な
っ
て
い
ま
す
。現
在
、小
・
中
・
高

等
学
校
で
統
計
を
学
び
ま
す
が
、世
に
出
て
い
る
さ
ま

ざ
ま
な
統
計
デ
ー
タ
が
正
し
い
か
ど
う
か
を
見
極
め

る
客
観
的
な
力
が
も
っ
と
必
要
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。

　
統
計
デ
ー
タ
に
対
す
る
正
し
い
判
断
力
は
消
費
者

と
し
て
も
職
業
人
と
し
て
も
必
ず
役
に
立
つ
の
で
誰

も
が
身
に
つ
け
て
ほ
し
い
。そ
ん
な
思
い
で
高
校
の
商

業
教
育
と
大
学
の
経
営
学
教
育
に
お
け
る
デ
ー
タ
サ

イ
エ
ン
ス
の
よ
り
効
果
的
な
指
導
方
法
を
研
究
し
て

い
ま
す
。そ
れ
は
O
R
や
問
題
発
見
学
習
に
も
結
び

付
く
も
の
で
す
。　

　
大
切
に
し
て
い
る
の
は
、ま
ず
、統
計
は
面
白
い
と

興
味
を
抱
い
て
も
ら
う
こ
と
。例
え
ば
、紙
オ
ム
ツ
と

ビ
ー
ル
が
一
緒
に
購
入
さ
れ
る
確
率
が
高
い
と
い
う

デ
ー
タ
は
、意
外
性
が
あ
っ
て
面
白
い
と
感
じ
ま
せ
ん

か
。こ
の
よ
う
な
顧
客
の
購
入
経
路
や
パ
タ
ー
ン
を
分

析
す
る「
ア
ソ
シ
エ
ー
シ
ョ
ン
分
析
」の
授
業
は
、高
校

生
も
大
学
生
も
興
味
を
持
っ
て
統
計
を
学
べ
る
と

手
応
え
を
感
じ
て
い
ま
す
。今
後
も
研
究
を
深
め
そ

の
成
果
を
高
校
の
教
員
の
方
々
な
ど
に
発
信
し
た
い

と
思
っ
て
い
ま
す
。

今
後
の
活
動
に
つ
い
て
お
聞
か
せ

く
だ
さ
い
。

　
学
内
で
は
、新
た
に
、企
業
に
蓄
積
さ
れ
た
大
量

の
デ
ー
タ
を
集
め
て
分
析
し
経
営
に
役
立
て
る
た
め

の
ツ
ー
ル「
B
I
ツ
ー
ル
」の
教
育
も
推
進
し
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。ゼ
ミ
内
に
模
擬
会
社
を
作
り
、模
擬

の
商
品
取
引
を
試
み
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。そ
の

際
、ベ
ー
ス
と
な
る
の
は
、流
通
科
学
部
の
専
門
科
目

の
学
び
で
す
。仕
入
れ
か
ら
販
売
、在
庫
管
理
、財
務

管
理
が
基
本
に
な
り
ま
す
。

　
そ
こ
に
、B
I
ツ
ー
ル
の
仕
組
み
を
活
用
し
、デ
ー

タ
ポ
ー
タ
ル
で
模
擬
会
社
の
経
営
状
況
を
分
析
し
、

表
や
グ
ラ
フ
で
可
視
化
し
ま
す
。こ
の
よ
う
な
経
営

指
針
に
関
わ
る
情
報
を
管
理
し
、会
社
の
利
益
と

い
っ
た
評
価
項
目
に
よ
っ
て
、こ
の
模
擬
経
営
活
動
を

評
価
す
る
こ
と
を
目
指
し
ま
す
。

　
ゼ
ミ
で
は
、こ
う
し
た
体
験
を
積
ん
だ
う
え
で
、福

岡
市
東
区
に
あ
る
菓
子
総
合
卸
売
業
の
企
業
と
連

携
し
て
よ
り
実
践
的
に
学
ぶ
計
画
を
進
め
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

1.ゼミでは企業や自治体のマネジメントや戦略
などを多角的に研究。まず、入手可能で重要度
の高いデータを選んで分析準備を行います。
2.ゼミの卒業研究発表会の様子。「漫画の売
上げとtwitterでのツイート数の関係」「糸島で
のエギング（イカの釣り法の一種）について」な
どユニークな研究が多いそうです。
3.ゼミ生と気さくに語らう橋本先生。ゼミ生（4年
生）によると、温厚で面倒見がいいということで、
学生に慕われている様子が伺えます。ゼミを指
導するうえで心がけていることは「学生が主体」
とのことです。学生たちはそれぞれの興味関心
にあわせた研究を行う機会に恵まれています。

ナ
カ
ム
ラ
の

知
の
源

流
通
科
学
部

流
通
科
学
科

橋
本 

敦
夫 

准
教
授

都
道
府
県
の
地
域
活
性
化
に
向
け
た
研
究
と

デ
ー
タ
サ
イ
エン
ス
教
育
に
繋
が
る

研
究
を
、さ
ら
に
こ
れ
か
ら
も

キ
ー
ワ
ー
ド
は
「
オ
ペ
レ
ー
シ
ョ
ン
ズ
・
リ
サ
ー
チ
」、

そ
し
て
「
デ
ー
タ
サ
イ
エ
ン
ス
教
育
」。

二
つ
の
領
域
を
横
断
し
て
研
究
を
進
め
る
橋
本 

敦
夫
准
教
授
に
、

取
り
組
ん
で
い
る
内
容
や
今
後
の
プ
ラ
ン
な
ど
を
伺
い
ま
し
た
。

北九州市立北九州大学商学部経営学科卒業後、高校教諭（商業・情報）として29年間勤務。
勤務しながら夜間通学で、2006年中村学園大学大学院 流通科学研究科修了、修士
（流通科学）。2015年福岡大学大学院 商学研究科博士課程（後期）修了、博士（商学）。
長崎総合科学大学総合情報学部総合情報学科 准教授を務めた後、2019年4月より現職。
研究分野は経営学。本学の授業では、「経営科学」「意思決定論」「経営情報ｼｽﾃﾑ論」等担当。
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　書道部による作品展示や美術同好会による手作り作品
の販売を実施。また生理から捉えた貧困の問題の再認識
などを目的にした生理用品無償配布、各家庭から持ち寄っ
た未使用の食品を地域の福祉団体などに寄贈する「フー
ドドライブ」も行われました。

中村
ミュージアム

薬膳カレー

（甘酒ゼリー付き）

CELERY ● 0910 ● CELERY

　若者に人気の女優の久間田琳加さんをゲ
ストに迎え、トークショーが開催されまし
た。MCはフリーアナウンサーの青木源太さ
ん。自分たちと同世代のゲストの等身大トー
クに学生たちは熱心に聞き入っていました。

　「学園祭のフードバザーを盛り上げたい！」と私と副パート長
と会計の３役で協力して当日まで準備を進めました。大きな壁は
みんな対面での学園祭は初めてだったこと。予測できないことが
多々あり、当日を迎えてみて分かったこともありました。それらを
乗り越え、無事に学園祭を終えることが出来てほっとしていま
す。フードパートや実行委員会の仲間、先生方、出店団体の方々
のサポートもあり成し遂げることができました。今回の経験で学
んだことは数え切れません。この役を担当できて本当に良かった
ですし、少し成長できたかなと思います。

　ゼミやサークル、学友自治会執行部、フードパートなど、９団体が出
店。焼きそばやかしわおにぎり、みたらし団子、はしまきなどさまざまな
フードを販売しました。多くのブースで行列ができ一時的に売り切れに
なることも。お客様から「おいしい」の声がたくさん聞かれました。

芸能人
トークショー

サークル
発表

フードパート長
栄養科学部フード・マネジメント学科 3年

中野 寿夏 さん（筑紫中央高等学校 出身）

芸能班班長
流通科学部流通科学科 3年

大嶋 きらりさん（中村学園女子高等学校 出身）

総合企画パート長
流通科学部流通科学科 3年

NDA（ダンスサークル） 和太鼓部 輝来響楽座

高森 暖人さん（太宰府高等学校 出身）

広報パート長
栄養科学部フード・マネジメント学科 3年

杉永 瑞佳さん（福岡中央高等学校 出身）

出店団体の方々の

頑張る姿に

励まされました！

一緒に頑張った
みんな、

ありがとう！

　久間田琳加さんのトークショーの企画・運営を担当しました。当日はインカ
ムを通して連絡を取り合っていましたが、全員、対面での学園祭が初めて。情
報共有しながらお客様の要望に臨機応変に対応する難しさを改めて感じまし
た 。一番、楽しかったのは学内チケット販売です。対面型の学園祭でしかでき
ないこの業務を後輩たちと一緒にできてうれしかったです。また実行委員をす
ることで自分のコミュニティを広げることができました。皆で学園祭をつくり上
げることができて本当に良かったです！

　先輩から実行委員をしてほしいという話があり、いい経験になると思い参
加しました。主に担当したのは看板製作です。看板製作会社の方と打ち合わ
せしたり、デザインを考えたり、協賛企業のロゴデータを集めたり。初めての
ことばかりで大変だっただけにやり遂げることができた喜びも大きかったで
す。とても貴重な経験になりました。実行委員のメンバーと集まって、ああだ
こうだと話し合ったことも楽しい思い出になりました。みんな、本当にありが
とう！

Nコンテスト班班長
流通科学部流通科学科 3年

元永 和花さん（精華女子高等学校 出身）

　私の役割は、司会の台詞をはじめ演出や照明、BGM選びなど、Nコンテスト
全体の台本を作成すること。それは新鮮な体験で大きなやりがいを感じました。
リハーサルをするまで全体の流れや雰囲気が分からず作成に苦労しましたが、
役目を果たせて充実感でいっぱいです。班の活動では毎回たくさんの後輩が活
動に参加してくれたので、班全体の仲を深めることができたのも楽しい思い出
になりました。準備期間は不安もありましたが、今は達成感でいっぱいです。イ
ベントが終わって、班員の皆と会う機会が少なくなるのが寂しいです。

　初企画で、入口やフードパートテント内など４カ所を回ってスタン
プを揃えてラストは抽選場所で５つ目のスタンプを押してもらいく
じを引くもの。景品は選べる海鮮ギフトカード、博多華味鳥詰め合
わせセットなどいろいろ。大好評で両日合わせて多くの来場者が
参加し、抽選場所は行列ができました。

　各サークルがパフォーマンスを披露。吹奏楽部
やアコースティックギター同好会、アカペラ同好
会、クリスタルハーモニーといった音楽からチア
ダンス・バトンサークルなどのダンス、茶道部や書
道部の文化系デモンストレーションと多彩な発表
となりました。

スタンプ
ラリー

Nコンテスト

タンドリーチキン

だご汁

シイタケおにぎり

フード
バザー

3年ぶりの通常開催（対面型）となった今年の学園祭のテーマは
『Co l o r f u l（カ・ラ・フ・ル）』。フードバザーやサークル発表、N
コンテストなど多彩なイベントが催され、地域の方々も多く来場し
学園内はカラフルに彩られました。

第56回

11/5（土）・6（日）開催

学園祭実行委員会のみなさんからもコメント届きました！

よろしく！
テーマは
「Colorful」

　募集した出演者男女5人の中から「個性・セ
ンス・賢さ・優しさ・発信力」を基準にNグラン
プリ1名を決める霜月祭名物のコンテスト。今
年も私服やスーツ・ドレスを着用してのファッシ
ョンセンスやクイズの解答、特技などで審査が
行われ、審査員や観客による投票でNグランプ
リが決定しました。

社会問題を自分事として捉えたい

ホットドッグ

実際に各店で

販売されたフードの

一部ご紹介！

用松ゼミ

フードバンク N ICV’s×保健室のコラボ企画

生理用品の無償配布

NコンテストではMCを担当しました！

　これまでリーダーという役目を務めたことはなかったのですが、社会に出た
ら必ず人をまとめる立場になることがあると思い、この役を引き受けました。担
当したのは、名刺やチラシ、ポスター、リーフレットなどの作成を主としたさま
ざまな広報活動です。企業の方々とのやり取りは、敬語やマナーに気を遣い各
会社の都合に配慮するなどの必要があり難しく感じました。けれども、学生が
でき上がったポスターなどを見て、楽しそうに霜月祭の話をしているのを聞い
た時、やっていて良かったと達成感がありました。

みんなと活動できて
よかったです！

手羽先の唐揚げ

Nグランプリ

受賞！

会場も盛り上がり
達成感でいっぱい！

織田結衣さん流通科学部1年

力作や自信作を揃えました

書道部 作品展示
美術同好会

学園祭実行委員長
栄養科学部フード・マネジメント学科 3年

竹田 有沙さん（福岡講倫館高等学校 出身）

　コロナ禍で多くの制限がある中、自分たちの創り上げたい学園祭に一歩でも
近づけるために最善策を模索することは、最大のやりがいであり最も難しいこ
とでもありました。実行委員は人数が多く意見が異なるケースもたくさん。全て
の意見をできる限り尊重しながら試行錯誤を重ね最善の案を考えました。普段
の学校生活ではできない経験を得ることができました。私が実行委員になった
大きな理由は、人前に立つことが苦手なのを克服したいと思ったからです。実
行委員長を務め終えそれを果たすことができたかなと感じています。

多くの方にお越しいただき
心から感謝です！
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Nコンテスト班班長
流通科学部流通科学科 3年

元永 和花さん（精華女子高等学校 出身）

　私の役割は、司会の台詞をはじめ演出や照明、BGM選びなど、Nコンテスト
全体の台本を作成すること。それは新鮮な体験で大きなやりがいを感じました。
リハーサルをするまで全体の流れや雰囲気が分からず作成に苦労しましたが、
役目を果たせて充実感でいっぱいです。班の活動では毎回たくさんの後輩が活
動に参加してくれたので、班全体の仲を深めることができたのも楽しい思い出
になりました。準備期間は不安もありましたが、今は達成感でいっぱいです。イ
ベントが終わって、班員の皆と会う機会が少なくなるのが寂しいです。

　初企画で、入口やフードパートテント内など４カ所を回ってスタン
プを揃えてラストは抽選場所で５つ目のスタンプを押してもらいく
じを引くもの。景品は選べる海鮮ギフトカード、博多華味鳥詰め合
わせセットなどいろいろ。大好評で両日合わせて多くの来場者が
参加し、抽選場所は行列ができました。

　各サークルがパフォーマンスを披露。吹奏楽部
やアコースティックギター同好会、アカペラ同好
会、クリスタルハーモニーといった音楽からチア
ダンス・バトンサークルなどのダンス、茶道部や書
道部の文化系デモンストレーションと多彩な発表
となりました。

スタンプ
ラリー

Nコンテスト

タンドリーチキン

だご汁

シイタケおにぎり

フード
バザー

3年ぶりの通常開催（対面型）となった今年の学園祭のテーマは
『Co l o r f u l（カ・ラ・フ・ル）』。フードバザーやサークル発表、N
コンテストなど多彩なイベントが催され、地域の方々も多く来場し
学園内はカラフルに彩られました。

第56回

11/5（土）・6（日）開催

学園祭実行委員会のみなさんからもコメント届きました！

よろしく！
テーマは
「Colorful」

　募集した出演者男女5人の中から「個性・セ
ンス・賢さ・優しさ・発信力」を基準にNグラン
プリ1名を決める霜月祭名物のコンテスト。今
年も私服やスーツ・ドレスを着用してのファッシ
ョンセンスやクイズの解答、特技などで審査が
行われ、審査員や観客による投票でNグランプ
リが決定しました。

社会問題を自分事として捉えたい

ホットドッグ

実際に各店で

販売されたフードの

一部ご紹介！

用松ゼミ

フードバンク N ICV’s×保健室のコラボ企画

生理用品の無償配布

NコンテストではMCを担当しました！

　これまでリーダーという役目を務めたことはなかったのですが、社会に出た
ら必ず人をまとめる立場になることがあると思い、この役を引き受けました。担
当したのは、名刺やチラシ、ポスター、リーフレットなどの作成を主としたさま
ざまな広報活動です。企業の方々とのやり取りは、敬語やマナーに気を遣い各
会社の都合に配慮するなどの必要があり難しく感じました。けれども、学生が
でき上がったポスターなどを見て、楽しそうに霜月祭の話をしているのを聞い
た時、やっていて良かったと達成感がありました。

みんなと活動できて
よかったです！

手羽先の唐揚げ

Nグランプリ

受賞！

会場も盛り上がり
達成感でいっぱい！

織田結衣さん流通科学部1年

力作や自信作を揃えました

書道部 作品展示
美術同好会

学園祭実行委員長
栄養科学部フード・マネジメント学科 3年

竹田 有沙さん（福岡講倫館高等学校 出身）

　コロナ禍で多くの制限がある中、自分たちの創り上げたい学園祭に一歩でも
近づけるために最善策を模索することは、最大のやりがいであり最も難しいこ
とでもありました。実行委員は人数が多く意見が異なるケースもたくさん。全て
の意見をできる限り尊重しながら試行錯誤を重ね最善の案を考えました。普段
の学校生活ではできない経験を得ることができました。私が実行委員になった
大きな理由は、人前に立つことが苦手なのを克服したいと思ったからです。実
行委員長を務め終えそれを果たすことができたかなと感じています。

多くの方にお越しいただき
心から感謝です！
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「親子で学ぶ！心も身体もぐんぐん成長する栄養と
食事」をテーマに、講師の栄養科学部の能口健太助
教と中村学園事業部職員で日本スポーツ協会公認ス
ポーツ栄養士、管理栄養士の濱田綾子氏がケガをし
にくい身体づくりや栄養バランスのいい食事などに
ついて分かりやすく解説しました。

　流通科学部の浅岡ゼミ生が糸島
の酪農について業態研究した内容
をもとに子どもたちにも楽しく学ん
でもらえる企画を考えました。酪農
クイズや牛乳パックを使った小物入
れや牛の製作、モーモースタンプラ
リーなどを実施し、たくさんの子ど
もたちが参加しました。

　生ゴミを堆肥にする「コンポスト」をより
多くの人に知ってもらおうとコンポストプ
チ体験会を実施。コンポストの説明を聞き
ながら、中身を混ぜる、においをかぐなど
した参加者は「匂いも少ないし思ったより
簡単そう」など感想を口にしていました。

　福岡県産の新鮮な農産物やお肉、乳製品か
ら、ジャムや漬物などの加工品、テイクアウト
で楽しめるプリンやフルーツサンド、手作りパ
ンなど盛りだくさん。人の往来が絶えることが
なく大盛況で、行列ができるブースも。生産者
の方と購入する方が笑顔で言葉を交わす姿も
多く見られました。

11/6（日）開催
今年は霜月祭と同日開催で「福岡の美味しい！
を知ろう、食べよう」をテーマに、多くの催しが
実施されました。さまざまな世代の方が来場
し、食について楽しく学べるひとときを過ごしま
した。

販 売

セミナー

ワークショップ
●ワークショップ①

はじめてのおつかいプロジェクト

　マーケット区域内をお子様が自分で歩き回り、買
い物に挑戦する人気のイベントで、100組以上の子
ども達が参加しました。短期大学部幼児保育学科
の学生がサポートに付くので子どもたちも不安を感
じていない様子。目を輝かせながらお買い物を体
験していました。お子様のおつかいを離れた場所か
ら見守っていた保護者の方は、お子様が買い物を
終えて帰ってくると笑顔で迎えていました。

地域プロジェクト（酪農クイズ） ●ワークショップ② コンポスト紹介

　旬をむかえたきのこをより身近に感じて
もらおうと、ぎゅっとうまみが詰まったきの
こもぎ取り体験が開催されました。予想を
超える大盛況ぶりで、お子様から大人の方
までたくさんの方々が青空の下きのこ狩り
気分を楽しみました。

●ワークショップ③

きのこもぎ取り体験（JA全農ふくれん）

子どもたちが酪農に
興味を持ってくれたら
うれしい！

中村学園女子高等学校の
生徒もお手伝い

参加者には
ご褒美として
学生お手製の
指人形を
プレゼント

はじめてのおつかいに挑戦した吉田ののかちゃん
とりりかちゃん姉妹。「ヨーグルトやミートパイを買
いました。とても楽しかった」と話します。ご両親に
「上手にできたね」「頑張ったね」とほめられ、にっこ
りと微笑みました。

COMMENT

1 2
3 4

まずはお母さんと一緒に
買うものを選びます
さあ、サポートする学生と
共におつかいに出発
お店の人に買いたい物を
伝えお金を払って購入
「おつかい、できた！」と
学生と喜びのタッチ

1

2

3

4

能口 健太 助教
濱田 綾子氏

日本スポーツ協会公認スポーツ栄養士
管理栄養士

バランス良く
食べて元気に
育ってほしい
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N E W S  & T O P I C S
Nakamura 

2022.12

WINTER

本学初！囲碁の授業がスタートしました。
CLOSE

UP！ 教育現場で囲碁が注目をされており、現在、東京大学や九州大学など30校以上の大学で囲碁の授業が
導入されています。本学でも2022年度後学期から1年生を対象に「文化-囲碁入門-」（全8回）が新しく開講されました。

三手先を読む思考力を。
　囲碁を通じ三手先を考える力や精神力
を養ってほしいという思いから授業に取り
入れました。受講者の様子を見ると皆さん
生き生きとされており、好評のようでうれ
しいです。第１回目の授業のアンケート結
果では、授業に「満足である」97％、「理解で
きた」88％と高い評価でした。今後、大学・
短大で囲碁同好会を作り、中村学園女子
高校や三陽高校にも希望者がいれば一緒
に活動していきたいと考えています。

学長
久保 千春

囲碁で人生をより豊かに
　
　授業を担当するのは日本棋院九州本部で指導にあたる岩﨑和人先生
（株式会社QTnet代表取締役 社長執行役員）。TA（ティーチングアシスタン
ト）も付き、アマチュア六段の久保千春学長も受講者に寄り添う体制です。
　岩﨑先生は「囲碁は古くから“琴棋書画”と言われる教養人のたしなみ
です。なぜそう言われるのか、囲碁を打てることがどんなに人生を豊か
にするのか、理解してもらえる第一歩になれば」と教壇に立つ思いを話
します。
　授業で特徴的なのが、学生各自に、スマホを活用して囲碁ドリルを解
いてもらうこと。３回目の開講となった9月29日（木）の授業では、前
半、囲碁の基本的な手筋の一つである「シチョウ」の問題などが出され、
解答率の低かった問題を中心に岩﨑先生から解説が行われました。

ペア碁で実践力を付ける

　学生はペアを組み２対２の対局（石とりゲーム）も体験。開始前に岩﨑
先生は「パートナーが間違った手を打ったせいで負けても、その人へのリ
スペクトを忘れないことが大事です」と伝えました。
　真剣な眼差しで盤上を見つめ、時には笑顔で語らいながら学生がゲー
ムに取り組む中、岩﨑先生やTA、久保学長は巡回してアドバイスをした
り「いい手だね」など声掛けをしたり。対局後はさまざまな局面の説明が
行われ学生は熱心に聞き入っていました。また久保学長は学生に「皆さ
ん、少しずつ囲碁の基礎を覚えてきましたね。ぜひ、対局後にその過程を

完全に頭の中で再現できるくらいのレベルを目指してください」と呼びか
けました。

模範囲碁の一手一手を詳しく

　模範囲碁の講義も行われ、岩﨑先生は例題を挙げて一手一手の意味
合いを掘り下げながら解説しました。授業の最後に学生は再び実戦。
今度は１対１の対局で囲碁を楽しみました。
　授業を終えた岩﨑先生は本学学生に「学生時代は幅広い教養と友人
を得る貴重な数年間です。それぞれの考え方を深めながら、学問や趣味
といろんなことに挑戦してほしい」とエールを送ってくださいました。
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11/6（日）開催
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販 売

セミナー

ワークショップ
●地域プロジェクト

●きのこもぎ取り体験

●コンポスト紹介

はじめてのおつかいプロジェクト
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　2022年5月にベ
トナムで開催された
「SEA Games」（東
南アジア競技大
会）で副審を担当。

社会人経験を経て短大で食を学び、
さらにナカムラに編入学した緒方 実央さん。
サッカー審判員で一児の母でもあります。
ナカムラの魅力や将来についてなど
伺いました。

旬な人にフォーカス！

People of Nakamura

さん

・レフリーワッペン
 （JFA 女子１級審判員）
・レフリーワッペン
 （FIFA 国際審判 女子副審）
・FIFAリビングフットボールワッペン
・スコアシートやペン
・レッド＆イエローカード
・レフリーホイッスル
・記念バッジ

栄養科学部
栄養科学科3年

今回は

日田高等学校出身

◎Profile
大学卒業後、大分で地方公務員として10年間
働き、この間、結婚し一女をもうける。2019年
に福岡に拠点を移し高校の保健体育教諭とな
る。2020年、短大に進学。2022年、本学に編
入学。
サッカー審判員については、大学進学後に
サッカーを始め、2008年２級審判員、2013年
女子１級審判員、2019年国際サッカー連盟
（FIFA）国際審判 女子副審。日本女子サッ
カーリーグや国際大会などで審判を務める。
緒方さんの夫もJリーグ審判員として活躍中。

緒方さんの審判グッズ

管理栄養士の資格を取得したい

　地方公務員時代に介護予防食の支援に携わるなど、もともと
食に興味がありました。専門的に学ぼうと思った一番のきっかけ
は、保健体育教諭をしている時、食事面の指導もしたいのにその
知識がなく残念な思いをすることが多々あったことです。
　スポーツ栄養士を目指すにあたり、管理栄養士の資格を取得
しようと大学編入を考えました。ナカムラを選んだ決め手は、管理
栄養士国家試験の合格率の高さと交通アクセスの良さです。
　入学して、心電計があるなど設備面が充実していることに驚い
たのですが、授業でラットの解剖まですることにさらにびっくり。
実物の内臓などを目にしながらその働きを詳しく教えていただ
き、人体についてより理解と興味が深まりました。
　病気に関する授業もあり、例えば学んだ予防医学の知識をも
とに、このスポーツをする場合はこういう水分補給や栄養摂取の
方法が効果的では、などと自分の目指す未来につなげられること
が多く面白いです。どの先生も気さくで質問しやすく、助手の先
生もいて細かく目配りしてもらえて助かります。
　

スポーツに関わる人を食でサポート
　

　アスリートやスポーツに携わる方を支える管理栄養士として、
実際に食を提供するのか、栄養指導をするのか、企業に入り活動
するのか。なるべく早く明確な方向性を定め、それに向かって知識
や技術を磨いていくことが今の目標です。日本代表選手と違い栄
養士が付かないアンダーカテゴリーの選手や審判員に対する食の
サポートにも貢献できればと考えています。
　夫の協力も大きいのですが、少しの時間もむだにしないように
きっちりスケジューリングして学業と家庭を両立させています。自
分が叶えたいと思ったことは、精一杯頑張れば必ず実現できる。そ
う信じて、全力疾走の毎日です。

「私と同じように社会人経
験を経て入学した先輩を
先生に紹介していただく
など、サポートしてもらっ
ています」と緒方さん。

（緒方さんは写真一番右）

N E W S  & T O P I C S
Nakamura 

研究助成寄付金

受託研究

共同研究

その他

［研究代表者］

［摘　　　要］

［ 寄 付 機 関 ］
［ 受 入 年 度 ］
［ 寄 付 金 額 ］

［研究代表者］
［摘　　　要］

［ 寄 付 機 関 ］
［ 受 入 年 度 ］
［ 寄 付 金 額 ］

［研究代表者］
［摘　　　要］

［ 寄 付 機 関 ］
［ 受 入 年 度 ］
［ 寄 付 金 額 ］

［研究代表者］
［研究課題名］

［発　注　先］
［ 研 究 期 間 ］
［ 研 究 経 費 ］

［研究代表者］
［研究課題名］
［発　注　先］
［ 研 究 期 間 ］
［ 研 究 経 費 ］

［研究代表者］
［研究課題名］

［共同研究機関］
［ 研 究 期 間 ］
［ 研 究 経 費 ］

［ 契 約 形 態 ］
［研究代表者］
［研究課題名］
［発　注　先］
［ 研 究 期 間 ］
［ 研 究 経 費 ］

德井 敎孝（薬膳科学研究所　所長）
三成 由美（栄養科学科　特任教授）
SDGsの視点より未利用食品を利用し
た環境調和型薬膳食品の開発
西部ガス株式会社
2022年度
1,500,000円

山本 朋弘（教育学部　教授）
教育の情報化を推進する研究を支援す
るため
株式会社MetaMoJi
2022年度
500,000円

山本 朋弘（教育学部　教授）
すくーる373る等のNIEの推進を支援
するため
株式会社南日本新聞社
2022年度
99,000円

内田 和宏（栄養科学科　准教授）
大規模前向きコホートデータを基盤と
した認知症のゲノム・脳画像研究
日本医療研究開発機構AMED（九州大学）
2022年4月1日～2023年3月31日
1,000,000円

前田 卓雄（流通科学研究所　所長）
筑前食の都づくり推進のための調査・研究
筑前町
2022年10月17日～2023年3月31日
1,000,000円

森脇 千夏（食物栄養学科　教授）
保育所給食の質が新型コロナウイルス
感染症・インフルエンザ等の感染状況
に及ぼす影響について
公益財団法人医食同源生薬研究財団
2022年9月7日～2023年3月31日
2,116,840円

受託事業
前嶋 了二（流通科学部　准教授）
中村学園フードツーリズム連携事業
柳川市
2022年9月1日～2023年2月28日
198,000円

2 日本の心理教育プログラム
心の健康を守る学校教育の再生と未来
野口 太輔　教育学部　講師　共著
（福村出版　2022年10月）

4 続・発達障害のある女の子・女性の支援
自分らしさとカモフラージュの狭間を生きる
岩男 芙美　教育学部　助教　共著
（金子書房　2022年9月）

1 感染症と心理臨床
吉川 昌子　教育学部　教授　共著
（風間書房　2022年7月）

3 社会の変容と暮らしの再生
益田 仁　教育学部　講師　共著
（学文社　2022年9月）

1 2 4
著者は本学教員のみ記載※肩書き等は発行日現在のもの
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　令和4年10月、森脇 千夏教授（食物栄養学科）が、栄養士養成功労者として厚生労働
大臣表彰を受けました。
　この表彰は、栄養士・管理栄養士養成施設の設立者、施設長または教職員であっ
て栄養士・管理栄養士の養成のため特に顕著な功績のあったと認められる者に対
し厚生労働大臣が行うものです。
　森脇教授は、前任校で15年間、中村学園大学短期大学部で12年間、27年間に
わたって栄養士の養成に従事しています。栄養士養成の栄養と健康、栄養の指
導、給食の運営の分野で、学生の指導に熱心に取り組んでこられました。
　研究面では、地域栄養改善活動のほか、肥満治療における食行動変容をテーマ
に「高次脳機能と食餌との関連」について研究され、大分大学大学院医学研究科に
て学位を取得。これらの研究に基づいて、現在は、1万人を超える健康保険組合の健
康企画委員や付属保育園・幼稚園の栄養マネジメントを担当されています。研究と
実践に裏打ちされた栄養士養成の功績を高く評価されました。

受 賞

短期大学部 
食物栄養学科
森脇 千夏 教授

厚生労働大臣表彰を受賞

受 賞

国際公会計学会 学会賞（著書部門）受賞
『非営利組織会計の基礎概念－利益測定の計算構造と財務報告』
（中央経済社 2021年9月）

　国際公会計学会は日本学術会議に所属する学会で、非営利・公会計を研究す
る最大規模の学会です。
　本書は、企業会計と非営利組織会計の最大の違いである非営利組織の純資産
と純利益の概念を規範的研究により明らかにしたもので、当学会によりその規範
的会計研究としての質の高さが評価され、著書部門の学会賞が授与されました。

流通科学部
日野 修造 教授

教職員の動き

◆ 退職人事
令和4年6月30日付　
栄養士（あさひ幼稚園） 髙田 理恵
令和4年9月30日付　
法人本部総務部係長　和田 雅司

◆ 採用人事
令和4年 9月1日付　
常勤助手（教育学部）　黒江 絵里
令和4年10月1日付
法人本部財務部課員　五十嵐 浩紀

最新NEWSは
HPにて!

NEW!
カフェ&ベーカリー
「アステックス」が
リニューアルオープン！

　2022年9月、学内のカフェ&ベーカリー「アステックス」がリ
ニューアルオープンしました。
　オリジナル生地で作るハード系のパンがラインナップに加わ
り、バゲット、明太フランス、ピッツァマルゲリータ、ノアレザン
等、約20種類の新商品が並びます。店内の中央の商品陳列台も
リニューアルしました。
また、コーヒーも厳選したコーヒー豆を使い、一段と美味しくなり
ました。SDGs推進の取り組みとして、プラスチックを使用してい
ない紙製のカップ・蓋・ストローを採用しています。
ランチタイムに、テイクアウトに、是非リニューアルした「アステッ
クス」をご利用ください。

カフェ&ベーカリー「アステックス」　
【営業時間】月曜～金曜、第1・3・5土曜 8：00～17：00
※イートインは学生・教職員のみ利用可、一般の方は購入(テイ
クアウト)のみご利用いただけます。
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　2022年5月にベ
トナムで開催された
「SEA Games」（東
南アジア競技大
会）で副審を担当。

社会人経験を経て短大で食を学び、
さらにナカムラに編入学した緒方 実央さん。
サッカー審判員で一児の母でもあります。
ナカムラの魅力や将来についてなど
伺いました。

旬な人にフォーカス！

People of Nakamura

さん

・レフリーワッペン
 （JFA 女子１級審判員）
・レフリーワッペン
 （FIFA 国際審判 女子副審）
・FIFAリビングフットボールワッペン
・スコアシートやペン
・レッド＆イエローカード
・レフリーホイッスル
・記念バッジ

栄養科学部
栄養科学科3年

今回は

日田高等学校出身

◎Profile
大学卒業後、大分で地方公務員として10年間
働き、この間、結婚し一女をもうける。2019年
に福岡に拠点を移し高校の保健体育教諭とな
る。2020年、短大に進学。2022年、本学に編
入学。
サッカー審判員については、大学進学後に
サッカーを始め、2008年２級審判員、2013年
女子１級審判員、2019年国際サッカー連盟
（FIFA）国際審判 女子副審。日本女子サッ
カーリーグや国際大会などで審判を務める。
緒方さんの夫もJリーグ審判員として活躍中。

緒方さんの審判グッズ

管理栄養士の資格を取得したい

　地方公務員時代に介護予防食の支援に携わるなど、もともと
食に興味がありました。専門的に学ぼうと思った一番のきっかけ
は、保健体育教諭をしている時、食事面の指導もしたいのにその
知識がなく残念な思いをすることが多々あったことです。
　スポーツ栄養士を目指すにあたり、管理栄養士の資格を取得
しようと大学編入を考えました。ナカムラを選んだ決め手は、管理
栄養士国家試験の合格率の高さと交通アクセスの良さです。
　入学して、心電計があるなど設備面が充実していることに驚い
たのですが、授業でラットの解剖まですることにさらにびっくり。
実物の内臓などを目にしながらその働きを詳しく教えていただ
き、人体についてより理解と興味が深まりました。
　病気に関する授業もあり、例えば学んだ予防医学の知識をも
とに、このスポーツをする場合はこういう水分補給や栄養摂取の
方法が効果的では、などと自分の目指す未来につなげられること
が多く面白いです。どの先生も気さくで質問しやすく、助手の先
生もいて細かく目配りしてもらえて助かります。
　

スポーツに関わる人を食でサポート
　

　アスリートやスポーツに携わる方を支える管理栄養士として、
実際に食を提供するのか、栄養指導をするのか、企業に入り活動
するのか。なるべく早く明確な方向性を定め、それに向かって知識
や技術を磨いていくことが今の目標です。日本代表選手と違い栄
養士が付かないアンダーカテゴリーの選手や審判員に対する食の
サポートにも貢献できればと考えています。
　夫の協力も大きいのですが、少しの時間もむだにしないように
きっちりスケジューリングして学業と家庭を両立させています。自
分が叶えたいと思ったことは、精一杯頑張れば必ず実現できる。そ
う信じて、全力疾走の毎日です。

「私と同じように社会人経
験を経て入学した先輩を
先生に紹介していただく
など、サポートしてもらっ
ています」と緒方さん。

（緒方さんは写真一番右）
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大規模前向きコホートデータを基盤と
した認知症のゲノム・脳画像研究
日本医療研究開発機構AMED（九州大学）
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前田 卓雄（流通科学研究所　所長）
筑前食の都づくり推進のための調査・研究
筑前町
2022年10月17日～2023年3月31日
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森脇 千夏（食物栄養学科　教授）
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感染症・インフルエンザ等の感染状況
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し厚生労働大臣が行うものです。
　森脇教授は、前任校で15年間、中村学園大学短期大学部で12年間、27年間に
わたって栄養士の養成に従事しています。栄養士養成の栄養と健康、栄養の指
導、給食の運営の分野で、学生の指導に熱心に取り組んでこられました。
　研究面では、地域栄養改善活動のほか、肥満治療における食行動変容をテーマ
に「高次脳機能と食餌との関連」について研究され、大分大学大学院医学研究科に
て学位を取得。これらの研究に基づいて、現在は、1万人を超える健康保険組合の健
康企画委員や付属保育園・幼稚園の栄養マネジメントを担当されています。研究と
実践に裏打ちされた栄養士養成の功績を高く評価されました。
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と純利益の概念を規範的研究により明らかにしたもので、当学会によりその規範
的会計研究としての質の高さが評価され、著書部門の学会賞が授与されました。
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日野 修造 教授
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令和4年6月30日付　
栄養士（あさひ幼稚園） 髙田 理恵
令和4年9月30日付　
法人本部総務部係長　和田 雅司

◆ 採用人事
令和4年 9月1日付　
常勤助手（教育学部）　黒江 絵里
令和4年10月1日付
法人本部財務部課員　五十嵐 浩紀
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　2022年9月、学内のカフェ&ベーカリー「アステックス」がリ
ニューアルオープンしました。
　オリジナル生地で作るハード系のパンがラインナップに加わ
り、バゲット、明太フランス、ピッツァマルゲリータ、ノアレザン
等、約20種類の新商品が並びます。店内の中央の商品陳列台も
リニューアルしました。
また、コーヒーも厳選したコーヒー豆を使い、一段と美味しくなり
ました。SDGs推進の取り組みとして、プラスチックを使用してい
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